

Forum sur le développement du Marché financier de l'Afrique centrale La BVMAC et la bourse de Douala au cœur du problème



Vue des officiels lors de la cérémonie d'ouverture du Forum sur le développement du Marché financier de l'Afrique centrale à Malabo



Photo de famille des participants au Fodemat

Willy NDONG

Malabo/Guinée Equatoriale

Le gouverneur de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC), Lucas Abaga Ntchama l'a annoncé mercredi à Malabo à l'ouverture du forum consacré au développement du Marché financier de la sous-région. Selon lui, cette situation de coexistence de deux bourses régionales au sein d'un même espace économique, constitue un véritable frein du marché financier. D'où la nécessité de trouver, en urgence, une solution à ce problème.

LE chef de l'Etat de Guinée Équatoriale, Teodoro Obiang Nguéma Mbasogo, président en exercice de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cemac), a ouvert, le mercredi 24 février 2016, au Centre de conférences internationales de Sipopo, le forum sur le développement du Marché financier de l'Afrique centrale. Ce conclave, qui a vu la participation de plusieurs experts et délégués venus de la sous-région, dont le ministre délégué à l'Economie du Gabon, Marie-Julie Bilogué, a pour but de faire le point de la situation du marché financier de la sous-région, afin d'apporter des solutions idoines en vue d'une dynamisation du secteur.

De l'avis général, le marché financier de la zone Cémac (Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale), malgré le potentiel économique de la sous-région, se porte mal. En effet, après 12 ans d'existence, le marché financier fonctionne au ralenti. L'activité primaire et secondaire n'a, jusqu'à ce jour, enregistré que 4 entreprises (Siat Gabon, la Société des eaux minérales du Cameroun, la Société camerounaise de palmeraie et la Société anonyme forestière agricole du Cameroun) cotées sur les deux bourses de Libreville et Douala, pour un montant total émis de 24 milliards de francs. Côté obligations, 13 émissions obligataires par appel

public à l'épargne, la majorité issue des Etats de la Cémac (Gabon, Cameroun et Tchad) ont été émises pour un montant de 846 milliards de frs, plus 58 milliards de frs de placements privés, dont Prix Import, Petro Gabon, BGFH Holding, Alios Finance Gabon pour ce qui est de notre pays. Mais le plus gros frein à la dynamisation de ce secteur, selon le gouverneur de la Banque centrale, Lucas Abaga Nchama, reste la cohabitation des deux bourses que sont la Bourse des valeurs mobilières d'Afrique centrale (BVMAC) de Libreville et la DSX de Douala. « Les deux bourses sous-régionales que sont la BVMAC et la DSX sont un frein véritable au financement des projets du sec-

teur privé et public », a-t-il indiqué. D'autres éléments, et non des moindres, sont également à l'origine de cette stagnation du marché financier sous-régional. On note, entre autres, le coût élevé d'accès au marché, le faible niveau général de la culture financière, le défaut de formation professionnelle des différents acteurs du secteur, la faiblesse des outils de communication et de vulgarisation sur le rôle économique du marché financier... Pour le président Teodoro Obiang, qui a ouvert les travaux, « la baisse des recettes budgétaires de nos Etats devrait inciter les pays membres de la Cemac à faire appel aux marchés des capitaux de la

sous-région, pour renforcer leurs projets d'investissements ». Le président de la Cosumaf, Rafael Tung, pour sa part, a déclaré que le marché financier de la sous-région constitue une source majeure de financement du secteur public et privé. Ainsi donc, avec la baisse drastique des recettes budgétaires de nos Etats, suite à l'effondrement des cours des matières premières, il urge, plus que jamais pour lesdits Etats, de poursuivre la diversification des économies, tout en élargissant les sources de financement. Le forum s'est achevé jeudi par une série de recommandations.

Une nouvelle agence et des offres incroyables avec Samsung !

NOUVELLE AGENCE GABCEL - SAMSUNG EN FACE DE MBOLO

SAMSUNG GALAXY NOTE 5 DUAL SIM
581 000 FCFA

SAMSUNG GALAXY S6 EDGE PLUS
480 000 FCFA

SAMSUNG GALAXY S6 EDGE
430 000 FCFA

SAMSUNG GALAXY A5 2016
306 000 FCFA

SAMSUNG GALAXY J2
112 000 FCFA

SAMSUNG GALAXY J5
165 000 FCFA



LIBREVILLE : SAMSUNG GABCEL CENTRE-VILLE - Immeuble Président - Tél : 06 00 00 09
 SAV : Tél : 01 74 36 83
 PORT-GENTIL : SAMSUNG GABCEL PORT-GENTIL - Centre-ville, en face de l'IP19 - Tél : 07 80 50 50 - 06 26 36 46
 TÉLÉPHONES UTILISABLES SUR TOUS RÉSEAUX.

GABCEL DISTRIBUTEUR OFFICIEL



Offre valable dans la limite des stocks disponibles. Photos non contractuelles. Prix TTC.